

Boletín Núm. 10/16 Guadalajara, Jalisco, 17 de febrero de 2016

CEDHJ TRABAJA PARA EVITAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES: ÓMBUDSMAN

* Se creó en enero la Sexta Visitaduría General, que atenderá los casos

En la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ) nos sumamos con acciones y de forma total e integral a que evitemos que en el estado se sigan registrando actos de violencia en contra de la mujer, aseguró el ómbudsman Felipe de Jesús Álvarez Cibrián al participar en la Mesa de Trabajo de la Emisión de la Alerta de Violencia contra las Mujeres.

"Desde la Comisión hemos visto con mucho beneplácito la alerta de violencia contra las mujeres que ha emitido el gobierno estatal, después de un trabajo muy importante, multidisciplinario, interinstitucional, que se llevó a cabo, en donde estuvimos presentes en todas las reuniones", expresó.

Explicó que la Comisión tiene tres grandes programas institucionales, con los cuales se trabaja a favor de la igualdad de género y en contra de la violencia contra las féminas. El primer programa se creó hace seis años en la Dirección de Quejas, Orientación y Seguimiento, donde se da atención jurídica, contención emocional y médica a mujeres violentadas.

"En 2015 llegaron a la Comisión cerca de 5 mil mujeres a solicitar apoyo, atención. Muchas veces no saben a dónde acudir, muchas veces acuden a la Comisión y ahí se les da la primera orientación jurídica, se les canaliza; a muchas de ellas las llegamos a acompañar a instituciones públicas para que sean atendidas".

El segundo programa es el Programa de Igualdad entre Mujeres y Hombres, que se creó en 2014, y que desde febrero de ese año, a diciembre de 2015, ha capacitado a más de 70 mil personas en el tema de fomentar una igualdad entre hombres y mujeres y la prevención de la violencia.

"Es un área muy exitosa, la más exitosa en este momento en Jalisco en materia de difusión y promoción de derechos de la mujer. En 2015 logramos 56 mil 886 personas capacitadas en este tema. El 7 por ciento fue del sector público. En este sentido, hemos logrado ya una cifra mayor a 70 mil. Este año nuestro compromiso es incrementarle", explicó.

El ómbudsman dijo que, como tercer programa y para fortalecer el trabajo en este tema, se creó el 4 de enero de 2016 la Sexta Visitaduría General, que investigará las violaciones de derechos humanos a mujeres. "Ahí buscaremos fortalecer el trabajo que hemos venido realizando, en investigar las violaciones para que se sancionen a los servidores públicos responsables, buscar que se repare integralmente el daño, como lo dispone la Ley General de Víctimas y la Ley Estatal de Víctimas, como lo dispone la Corte Interamericana, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como lo disponen distintos tratados internacionales de derechos humanos en materia de mujer".

El presidente de la CEDHJ aseguró que estos tres programas están acordes con las acciones que el Gobierno del Estado se ha comprometido a realizar y, con ello, la Comisión trabaja cabalmente en combatir la violencia contra las mujeres.

La actividad fue organizada por el Congreso del Estado y estuvieron presentes los diputados integrantes de la Comisión de Igualdad y Género del Congreso y los miembros del Comité Interinstitucional que impulsó la alerta de género en Jalisco.